
1 番 5 番 9 番
11 番 15 番

成瀬　広子

報道関係者

三⼾　俊⼈

岩口　真紀子 欠席

一般

福祉課主査

別海
病院

欠席

0名傍聴者数

欠席

池田　大海 欠席

中田　幸規

⻄田　和弘 欠席

欠席

町⺠課主査

欠席

奈良　　司

阿部　妃江子

欠席

欠席

根本　博美 欠席

能登　⿇奈美

欠席 欠席
保健課主査

大道　詳子
⺟子健康センター師⻑保健課主幹

令和4年5⽉12⽇（⽊曜⽇)

欠席

⽼⼈保健施設主査

地域包括支援センター主査

干場みゆき 出席

高橋　勇樹 出席

11:06
出席

欠席
町⺠課主査 町⺠課主査

井川　　仁
保健課主査

⺟子健康センター主査 ⽼⼈保健施設主査

欠席

0名 合計 0名

⻄原　　浩 合計 1名
出席

委員外の出席
合計⼩野　絵⾥

病院事務課主幹病院事務⻑ 病院事務課⻑ 病院事務課主幹
佐伯　祐司

1名

宮越　正⼈

訪問看護ステーション所⻑

居宅介護支援事業所⻑
欠席

介護支援課主幹
渡辺　久利

澤田　憲一畠澤　みどり

出席今⻄　和雄
出席⼾田　憲悦

出席 外山　浩司

福祉部次⻑兼福祉課⻑
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保健課主査

町⺠課主幹
堀　　留美

委員の出欠 出席瀧川　榮子

入倉　伸顕 出席
福祉部次⻑

⼩湊　昌博 欠席
介護支援課⻑ 町⺠課⻑

皆川　　学

開閉会⽇時 会議場所

福祉課主査

別海町議会
委員会室2・3

開会 9:57
閉会

地域包括支援センター⻑
出席 ⽯⼾⾕友絵 出席

福祉部

福祉部次⻑兼保健センター⻑

介護支援課主査

事務局職員

出席

九⾥　富恵

⽊幡　友哉

松本　静香

欠席出席

欠席

大森　圭介⼩川　信明

⽼⼈保健施設事務⻑

福祉部⻑
今野　健一

主任

大森　晴海 欠席

竹本　　誠

保健課主幹
齊藤　晴美 欠席

議⻑
出席

欠席

出
席
説
明
員

出席
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9:57　開会
出席委員5名、委員外1名、会期1⽇
挨拶　　
【病院所管事務調査】　
挨拶
議事1　所管事務調査について

(1)新型コロナワクチン接種について
・前回4⽉12⽇の委員会開催後からゴールデンウイーク前までに、高校生以下の方の
感染、それに伴う家庭内感染により急激に感染が拡大した。ピーク時の4⽉18⽇には、
入院・⾃宅療養含めて最大95名の感染者となった。これに対応するため、当院と福祉
部・教育委員会と協議の上、4⽉の第2週から第4週の⼟⽇、臨時的に高校生以下、
ご家族を対象に検査を実施した。
・オミクロン株は感染⼒が非常に強い反⾯、重症化が非常に少なく、1⽉以降昨⽇まで
の段階で、当院での入院者数は延べ12名となっている。陽性ではあっても無症状の方
が多いというのが特徴である。1⽉以降昨⽇までで、延べ380名（町外居住者含む）
ほどが陽性となっている。当町においては、ゴールデンウイーク期間中は感染者数が一時
的に減少したものの、その後、微増・横ばいの状況となっている。引き続き、感染者への
治療と感染拡大の抑制に努めていく。
・当院における院内クラスターについて、5⽉6⽇内科病棟勤務の職員の感染が判明し
た。当該職員は5⽉5⽇症状があり、翌⽇検査を実施し、感染が判明したもの。これを
受け、5⽉6⽇に当該職員とともに夜勤についていた職員、5⽉7〜8⽇に内科病棟職
員・入院患者約60名の検査を実施した結果、7⽇・8⽇に入院患者各1名の感染が
確認され、この2名については判明当⽇にコロナ専用病床へ転室となった。
・職員・入院患者からの感染が判明したことに伴い、病院内で協議の上、院内での感
染を防ぐため、内科病棟の新規入院の休⽌、緊急性の少ない⼿術の延期等、診療体
制の縮⼩することを決定した。
・5⽉9⽇以降、発熱等の症状のある入院患者、感染者との接触のあった職員について
適宜検査を実施したところ、10⽇に内科病棟職員2名の感染が判明、これに伴い、院
内感染者5名のクラスターの基準に該当し、道から院内クラスターとして認定・公表され
ることとなった。
・今後の対応として、濃厚接触者相当の職員については、勤務前の検査の実施。ま
た、5⽉11⽇・12⽇に中標津保健所の協⼒のもと、内科病棟の入院患者、職員約
60名の2回目の検査を実施し、13⽇に結果が判明する予定。
・これまでの院内感染については万全の体制を期してきたが、このような事態を招き、議
員の皆様にもご心配・ご迷惑をおかけしていることを申し訳なく思う。今後とも中標津保
健所と連携しながら、さらなる感染対策を講じるとともに、早期のクラスター収束に向け
対処していく。

質疑
・今回感染した職員と一緒に勤務し濃厚接触者となった方で、検査の結果陰性の判
定だった場合、その職員は期間を置かずに勤務しているのか。
・発症の状況的に、5⽉5~7⽇の3⽇間で感染者と濃厚接触相当の接触があった方が
陽性になる可能性が高い。陽性となった患者・職員と濃厚接触相当の接触があった職
員をリストアップし、毎⽇検査を実施し、規定に基づいて対処している状況。今週いっぱ

9番
発言者

今⻄

9番

委員⻑
会議経過　※所管毎に議事を⾏う事情等により議事番号が前後することがある。

会議に付した事件及び会議結果など

三⼾

委員⻑

三⼾

委員 1番 宮越

病院事務⻑

9番 今⻄

病院事務⻑

病院事務⻑

委員⻑ 9番 今⻄

三⼾

委員⻑

今⻄



令和４年第５回福祉医療常任委員会　要点記録
いを目安に検査を続けて、陰性であれば今回のクラスターに起因し陽性になることはない
だろうという判断のもとに業務にあたってもらっている。
・毎⽇検査を実施しているということか。
・濃厚接触者相当となった職員は3-4⼈で、その職員は毎⽇検査を実施し、それ以外
の内科病棟職員、患者約60名は昨⽇と本⽇で2回目の検査を実施。陽性者が出た
ら状況は変わるが、収束の目安となる段階で3回目の検査をし、全員陰性であれば5
⽉20・21⽇頃クラスター収束となる予定。
・今までの例で言うと、他の病院では閉鎖して様子をみているような状況だったと思う。
病院なので職員が揃っていないと通常業務ができないというのもわかるが、そのような対
応ができないのは職員の⼈数が不⾜しているということが招いた結果ということではない
のか。
・⼈数のことで判断するのは難しいと考えている。元々内科病棟はコロナ病棟ではない
が、入院前の方に検査を実施し、職員も定期的な検査を実施していた。そこで感染者
が出たということは、もう１ランクの感染対策が必要だったのかと思う。宮越委員がおっし
ゃっていたとおり、大きな規模の病院では階全体が内科病棟となっていて、1⼈でも感染
者が出たら完全封鎖し、専任の看護師が張り付くという対応をしているところもあるが、
当院では寝たきりの患者が多くいるため、極⼒患者に迷惑をかけず、かつ感染拡大を防
ぐ方法を選択し、今に至っている。
・感染した職員は3回目のワクチン接種はしていたのか。
・医療従事者ということで接種済みだと思う。ワクチン接種により重症化はしないが、感
染予防という点では100％ではない。看護師にも無症状の方もいる。その状況で済んで
いるのはワクチンの効果かと思う。
・今後の感染対策について、もう一度お願いしたい。
・感染者が出ている内科病棟については、極⼒出入りをさせないようにしているが、退院
に支障のない方は、陰性を確認して退院している。新規入院はクラスターが収束するま
で控える形をとる。スタッフの負担が大きいことから、⼿術の延期や診療体制の縮⼩を打
ち出している。町⺠の方に支障が出ることもあるので、全⾯中⽌は難しい。
・元々根室市と中標津町が感染患者受け入れの指定をされていたと思うが、その病床
が入院率100％になったということで当町が受け入れしているのか。それとも、町内で発
生した場合には別海病院で受け入れるということになっているのか。そこをもう一度確認
したい。
・当院は原則、軽症患者を受け入れる。指定はされていないが、町⺠はほぼ受け入れ
している状況。根室・中標津と連携して対応する部分もあるので、これまでも町外の方
を受け入れた実績もあり、町⺠に限るような明記はない。町外居住者だから入院拒否
ということはなく、要請があれば協議の上対応という形となる。
・今⽉で終了するのワクチン集団接種は予定どおり実施されるのか。
・現状では予定どおり実施する予定。

その他
①町⽴別海病院の経営状況について
・資料により説明
病院　10:28　終了　休憩

10:35　再開
挨拶
【福祉部所管事務調査】　

福祉部⻑ 挨拶

委員⻑ 9番 今⻄

病院事務⻑ 三⼾

議⻑ ⻄原

副委員⻑ 5番 外山
病院事務⻑ 三⼾

委員 1番 宮越
病院事務⻑ 三⼾

委員 1番 宮越

病院事務⻑ 三⼾

副委員⻑ 5番 外山
病院事務⻑ 三⼾

病院事務課⻑ ⼩川

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

今野



令和４年第５回福祉医療常任委員会　要点記録
・ワクチン接種の進捗については、。20-30代の予約が伸びない状況であるが、おおむね
計画どおり進んでいる。
・集団接種は今⽉をもって一旦終了し、その後は個別接種に移⾏する。

議事1　所管事務調査について
(1)新型コロナワクチン接種について
・資料により説明
　接種状況について（5⽉8⽇現在）
　1回目接種 12,466⼈ 92.1%、2回目接種 12,407⼈ 91.6%、
　3回目接種 　9,798⼈ 72.4%。
　【⼩児接種】
　1回目接種　　　206⼈ 23.7％、2回目接種　　 118⼈ 13.5％。

質疑
・今後も5歳到達者への接種券の発送は継続するのか。
・接種券の発送については、確認不⾜でこの場でお答えできない。接種については毎週
火・⽊曜⽇に別海病院で実施している。さらに集団接種を5/14、5/21の午後から接
種を⾏い、希望者が接種を受けられる状況を確保し、対応している。
・5歳到達者への接種券の発送は、今後どうするかはっきりしていないということか。
・私⾃身が具体的に把握していないためお答えできない。町の姿勢として、5歳の段階
でお知らせ、接種券を発送し、接種を受けられる状況をつくるということで考えている。
・4回目接種については、1-3回目接種と同様の対応となるのか。
・60歳以上の方は今までどおり全員に接種券を送付するのか。また、18-60歳未満の
基礎疾患を有する方にはどのように接種券を送付するのか。

福祉部⻑ ・接種体制については現在、病院と協議中であるが、福祉部としてはこれまでと同様の
体制を考えている。決定次第、皆様へお知らせする。
・60歳以上の方には、3回目接種から5カ⽉経過にあわせて接種券送付を考えている。
基礎疾患の関係については町で把握することが難しい。把握した方には接種券を送付
することが可能だが、それ以外の方は申請による方法を検討しているところである。
・基礎疾患の方は申請による送付とする方向であるということで理解してよいか。

福祉部⻑ ・それも一つの方法として考えているということで、今後の協議して詰めていきたいと考え
ている。
・ワクチン3回目接種後のコロナ発症状況等も検討の判断材料になるのか。4回目の接
種は18-60歳未満で基礎疾患の方は本⼈の判断によって接種ということか。

福祉部⻑ ・3回目接種後の感染状況については調査していないのでお答えできない。基礎疾患の
方についてはその項目に該当するかどうか町では押さえていないので、それに該当する方
は申請の方法も考えている。
・基礎疾患の方への申請方法のお知らせはどのように実施するのか。

福祉部⻑ ・これまでと同様に広報、チラシ新聞折込、ホームページ、SNS等を活用し、適切に周
知していきたい。
・感染者が発生した場合の保育園の休園基準はあるのか。

福祉部次⻑ ・児童福祉施設、社会福祉施設全てにおいて、昨年度は学校における臨時休業等の
対応に準拠するよう通知があったが、学校と保育園施設では条件や内容が違うため、
今年度は基本的に準拠するが⽇数指定などの指導はないので、各施設の感染状況や
児童数、濃厚接触の状況等を把握し、各市町村においては医師とも連携しながら休
業⽇数を決定する。施設⻑と医師で協議しながら市町村で決めている。
(2)東部地区における高齢者介護施設の充実について

副委員⻑ 5番 外山
干場

今野

委員⻑ 9番 今⻄

今野

委員 11番 瀧川
今野

委員⻑ 9番 今⻄

保健センター⻑ 入倉

委員⻑ 9番 今⻄

今野

委員⻑ 9番 今⻄

委員 11番 瀧川
保健センター⻑ 入倉

委員 11番 瀧川

保健センター⻑

委員⻑ 9番 今⻄

入倉
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・資料により説明

質疑
・入居⾦額や地域密着型ということで東部の方が優先など諸条件は決まっているのか。
・⾦額形態については、基本的に清翠園と大きく変わらない。入所要件は要介護3-5の
認定を受けている方なので、大規模の施設と同じである。東地区の方が優先ということ
ではなく、基本的に全町⺠が入居できる。ただし、地域密着型施設のため、町外の方
は入居できないので、その点は清翠園と異なるところである。
・1社応募ということだが、正式にはどの時点で決定したと理解してよいのか。
・5/19に策定委員会からの意⾒を受け、その後施設運営のため道知事の許可を得るこ
とになる。道との協議の中では、地域密着型の施設なので市町村が業者を指定した場
合、道の許可が得られるとの話をいただいているが、申請から許可までどの程度時間が
かかるのか現段階では確定していない。予定では5⽉31⽇に事業者決定をしたいと考
えている。
・資料内において、「状況に応じて指令前着⼿を視野に入れる」と記載されているが、こ
の内容について説明願いたい。
・道へ計画書を提出し、補助⾦が決定されるまでにかなりの時間を要する。今回も補助
⾦の正式決定通知がない状態で進めており、それを待つと⼯期がずれこみ間に合わな
い。計画どおり今年度中に⼯事完了できるよう、道の補助⾦決定が遅れる場合は、決
定前に指令前着⼿する形をとる。
・総体の事業費がどの程度になるか⾒えてきていないが、今後、町の補助⾦など予算の
増額することも視野に入れているのか。
・あくまで町の予算付けがある上での公募となっており、その中で事業者に応募いただい
ている。今回、町から補助⾦は出すが、⺠設⺠営の施設となるので、不⾜費用は借入
れ等して⼯⾯していただく。しかし、現在、新型コロナの影響や資材不⾜や高騰しており
建設費が数年前と⽐べかなり高額になっている。そのような理由付けがあれば増額等も
検討せざるを得ない場合もあるかと思うが、現時点では⾒込んでいない。

閉会挨拶
11:06　閉会

委員⻑ 9番 今⻄

委員⻑ 9番 今⻄

介護支援課⻑ 高橋

委員⻑ 9番 今⻄

介護支援課⻑ 高橋

介護支援課⻑ 高橋

議⻑ ⻄原

介護支援課⻑ 高橋
委員⻑ 9番

介護支援課⻑ 高橋

委員 11番 瀧川
今⻄


